

MARIAGE**Bruno et Gwenola**

BEAURAINS. Samedi, Marc Deruy a uni Bruno Tenaglia et Gwenola Michelot, devant Sébastien Tenaglia, Enzo Ténaglia, Béatrice Hecquefeuille, Christelle Lantoine.

**EN BREF****UN NOËL ET UN ANNIVERSAIRE POUR LES AMIS DU 3^e ÂGE**

PUISIEUX. L'association, créée il y a dix ans, fêtait son anniversaire, en présence de trois générations de maires et de deux présidents. Les Amis du 3^e âge regroupe cent-vingt adhérents et constitue la plus grosse association du village. Albert Rivaux, l'ancien président, a promis qu'il allait reprendre des cours d'accordéon, pour le Noël 2015 !

**ÉLARGISSEMENT DU CARREFOUR : UNE AFFAIRE DE SÉCURITÉ ROUTIÈRE**

WARLENCOURT-EAUCOURT. Depuis longtemps, les camions se rendant à la fabrique de remorques et l'autocar desservant le regroupement pédagogique étaient contraints de monter sur le trottoir, au carrefour reliant la route Départementale à la rue Neuve. Le conseil général a décidé, dans un souci de sécurité, de remédier à cette situation en finançant presque intégralement les deux mètres d'élargissement et de reborduration de la chaussée à l'intersection. Un budget global de 15 000 €, dont 1 500 € pour les bordures, subventionnées à 50%, soit un solde autofinancé par la commune de 750 €. Les différents partenaires de l'opération se sont donc rendus sur place pour constater l'achèvement des travaux.

UNE ANNÉE RÉUSSIE À SANG POUR SANG

SAINT-LAURENT-BLANGY. Pour les six collectes qu'ils organisent chaque année, les bénévoles de l'Association des donneurs de sang immercuriens (ADOSI)

totalisent en moyenne un peu plus de six cents dons. Le président, Claude Agenhen, était quelque peu fébrile, mercredi 10



décembre pour la dernière collecte de l'année. « Le record de 2013 sera-t-il battu ? Il faudrait 111 donneurs... » expliquait-il à Pierre Brugge, vice-président départemental, venu les encourager. Hélas, le dernier donneur arrêta le compteur à 92. « Nous n'avons pas atteint le chiffre de 2013, mais 640 dons pour l'année ce n'est quand même pas mal. » Prochaine collecte le mercredi 4 février.

Des collégiens de Diderot découvrent les soldats australiens à Bullecourt

LES JEUNES RACONTENT LA GRANDE GUERRE. Avec l'association Les Voies du Nord, six classes de l'Arrageois ont été abonnées au journal et ont chacune écrit un article sur 1914-1918. Aujourd'hui, les 6^eF du collège Diderot, de Dainville.

BULLECOURT.

1917. Au lendemain du 3 mai 1917, après la seconde bataille de Bullecourt, les soldats australiens, appelés *diggers*, comptent leurs pertes : près de 10 000 hommes morts au combat. Qui sont-ils ? Ils ont entre 18 et 25 ans et viennent aider les Français par loyauté envers le Royaume-Uni, pour la liberté et par esprit d'aventure. Leur grand continent est gravé sur les boutons de leur uniforme. Leur chapeau bien reconnaissable est relevé sur le côté droit, pour tirer au

“ Le chapeau des “diggers” est relevé sur le côté droit, pour tirer au fusil, mais aussi, selon la légende, pour embrasser les jeunes filles.

fusil, mais aussi, selon la légende, pour embrasser les jeunes filles. La vie au front n'est pas facile : le paysage est dévasté, l'eau est stockée parfois dans des bidons d'essence, il faut protéger la nourriture des rats, la boue est partout. Terrés ils passent le temps : jeux, écriture de lettres aux proches et artisanat.

2014. Si les 6^eF du collège Diderot savent tout cela, c'est en partie grâce à Jean Letaille, un agricul-

LES ÉLÈVES PARTICIPANTS

Théo Beaulieu, Ryan Bennaceur, Mary Caron, Mathilde Caudron, Manon Chapon, Ewan Darsy, Soline Demailly, Lucas Detiche, Thomas Douchet, Marion Doudain, Baptiste Ducrocq, Tamara Dudant, Lola Gasset, Dawson Lafond, Enzo Makour, Nolan Marville, Théo Pénichon, Elias Sehil, Capucine Sénéchal, Valentin Skripnik, Kilian Suckerhoff, Wassim Talssi, Emma Tétart, Léa Tétart, Camille Toupet, Lucas Trottier, Antonia Truffier.



À Bullecourt, cette petite croix a été érigée pour les 2 400 soldats disparus qui n'ont pas de tombe.

teur qui a ramassé des objets dans les champs et qui les a entreposés dans sa grange, aujourd'hui un musée impressionnant. Dans les vitrines, on trouve également des lettres que les soldats écrivaient à leur entourage et des témoignages des familles qui avaient retrouvé un parent. Les élèves ont visité ce musée avec Jules Laude, ancien maire de Bullecourt et Président des amis du musée. Il les a emmenés jus-

qu'au mémorial avec la statue du *Digger* qui est tournée vers le champ de bataille. On peut y lire : « N'oublions jamais leur sacrifice. » Non loin de là, se trouve une petite croix qui représente les 2 400 disparus, ceux qui n'ont pas de tombe. Tous les ans, une cérémonie a lieu à Bullecourt pour commémorer la bataille, à l'occasion de : l'Anzac Day. ■

Merci à Jules Laude pour son aide précieuse dans l'élaboration de cet article.



Les élèves de 6^eF, ici avec Jules Laude (au fond à gauche), ont beaucoup appris sur les soldats australiens, avec leur enseignant de français, Julien Chartrez.

Les jeunes racontent la Grande Guerre.

Un projet soutenu par le Rectorat de Lille,
la Caisse d'Épargne Nord France Europe et La Voix du Nord.

